



ACTA CDR FREMESAM 17 ENERO 2023

Se inicia reunión a las 9:20 hrs. Conduce la reunión Mirtha Inostroza, presidenta de Fremesam.

Tabla:

- Informe Directorio Fremesam
- Elecciones Nacionales Confusam
- Informe Nacional
- Pensionados Femesam
- Asistencia a Movilización Minsal

Desarrollo de la Asamblea

1. Informe Directorio Fremesam

- Calendario del Directorio 2023
 - Martes y Jueves : Reunión de Trabajo
 - Miércoles Visita a las asociaciones en territorios
- Actividades
 - 1ª. Reunión con Asociación Sta. Anselma de La Cisterna y un socio el día el día 10.01.23
 - 24 y 25 de Enero trabajo de Planificación Estratégica 2023 con las Fed. Metropolitana
 - Nueva Encargada de la Comisión de Pensionado Fremesam: asume la compañera Gislena Reyes
 - Encargado de la Comisión de Jóvenes es el compañero Isaac Olivares de Afusalud quien asistirá al Encuentro Nacional de Jóvenes el 26 de Enero, que se realizará en Batuco

2. Elecciones Nacionales de Confusam

Se da lectura al Informe del Directorio de Fremesam al CDN. Refiere que en el CDN se dio el informe nacional y no se dieron los informes de comisiones, para dar espacio al debate. Por el escaso tiempo para esta reunión porque tenemos movilización en el Minsal a las 11:00 hrs. comenzaremos con el tema más polémico del CDN que fue el tema del proceso de elecciones de Confusam para conocimiento de los dirigentes.

-Sandra Moreau lea el Informe (se adjunta).

-Cesar Vásquez lee el Acta del Tricel Nacional, con bastantes observaciones al respecto, llama la atención que algunas asociaciones validaron la votación del socio por wsp, teléfono. También que hubo asociaciones en las que votó más del 90% (siendo que el promedio estaba entre el 50-55%) y con los mismos seis candidatos. Como tricel, consultamos al abogado de Confusam y nos dice que debemos aceptar esos padrones, ya que solo los candidatos pueden impugnar.

DEBATE

-Sandra: Si hay irregularidades y ya no se puede impugnar, nosotros solicitamos que quienes no se ajustaron al Reglamento de Elecciones de Confusam, debieran pasar a Comisión de Disciplina.

-Marcelo González: Debemos hacer un mea culpa. Los errores los podemos subsanar; en mi experiencia hice todo para que mis bases pudieran votar. Hay asociaciones que son caprichosas, hay que tener autocritica, cayendo en la irresponsabilidad por la falta de compromiso.

-Blanca Merino: La Organización tiene el prestigio por el suelo. Estamos avalando malas prácticas. Me avergüenza. Cuando uno calla se hace cómplice.

-Mariluz Escobar: Quedé mal con el Informe del trichel. Debemos exigir transparencia.

-Tilly: Quienes fuimos candidatos no pudimos hacer la reclamación al Tribunal Electoral, porque el trichel entregó en Informe en el CDN del 5 de enero y el plazo para hacerlo era al otro día. Cuando se ponen nubes oscuras en el mundo sindical, se le hace un gran daño a la Organización. Nos ha ido mal con “la ropa sucia se lava en casa”. Como Fremesam acatamos los acuerdos y somos transparentes.

Mirtha refiere que en el CDN se pidió un Informe más completo al Trichel para analizarlo en el próximo CDN de marzo. Si uds. están de acuerdo seguiremos en la postura de enviar a Comisión de disciplina a quienes resukten responsables de esta irregularidad. Aclaro que no queremos hacerle mas daño a las bases, por eso pienso que es mejor no llevar mas allá la reclamación.

-Adela Saavedra: Fui parte del trichel en Fremesam, como ministro de fe. Los dirigentes de base no acompañaron los al trichel y habían muchos errores, ya que las bases no conocen los procesos. Hubo poco interés, se realizó una capacitación online a los trichel y se conectaron muy pocos. A nivel nacional no debieran haberse aceptado los votos.

-Cesar Vásquez: Acotar que la autonomía sindical no corresponde cuando hay acuerdos de CDN. NO tenían que aceptarse votaciones que no fueran presencial Para mi el proceso finalizó y espero que las próximas elecciones se implemente el voto electrónico.

-Paola Erazo: Iquique vota el 100% cuando yo fui trichel. No se puede seguir así, guardando la basura bajo la alfombra. Comparto: a través del wsp de la Federación (Presidentes). Hice un reclamo y cuando aún estaba expresándome, me interpela al wsp la presidenta de Confusam. Tenemos un pensamiento propio y crítico como dirigentes, Gabriela me saca en cara su apoyo a mi asociación y a mí personalmente. Le enviaron opantallazos de lo que estaba hablando. Hay cosas que no logro entender. Con lo sucedido se abrió una ventana que debemos mejorar Organización.

-Vladimir: Yo me pregunto por qué no dieron el informe las comisiones, que significa eso? Sandra le aclara que el Directorio de Confusam acordó en esa ocasión no darlo y eso no es de manejo nuestro. Ojala no desvíe el tema.

Sigue Vladimir: Cuando hablamos de proceso eleccionario nos olvidamos que hay todo un proceso para atrás. El ejercicio democrático es pobre. Hubo baja participación, cuando se hizo online no fue mejor. No fuimos proactivos.

-Rodolfo Leveque: Prácticas como estas no estoy de acuerdo. Esto ocurrió antes, Me sumo a las palabras de Vladimir. Me parece bien que ahora haya tres alternativas, porque hubo tres listas., Eso no se había dado antes.

-Virginia González (Vicky): hagamos un proceso más participativo. Darle orientación política, recuperar principios, trabajar en la reforma de salud con las bases.

-Cristian Rodríguez: Aclaro por que llegó tarde al CDR, porque fue al directorio nacional. Recuerda que las elecciones serían el 24 de enero y se adelantaron por acuerdo. Se supone que la vigencia del anterior directorio era hasta el 24 por información de la DT. Bueno, ahora llega el certificado de vigencia del nuevo directorio a

partir del 16 de diciembre. Producto de lo mismo atrasamos las comisiones.

Lo otro que quería plantear es que si hay irregularidades debieran investigarse, si hay prueba de fraude, investiguemos. En Constitución también hubo votación por lista, todos votaron igual. Investiguemos todo.

-Tilly: Aclaro, no pudimos hacer la denuncia porque no tuvimos a tiempo la información del trichel.

-Paola Erazo: Yo estaba preocupada por las demandas de mis compañeros, el trato usuario por ejemplo llenó el wsp.

-Rodolfo Leveque menciona a una Sra. llamada Angélica que fue tesorera nacional y Paola lo interrumpe diciéndole que no va con el tema que estamos abordarlo.

-David Zúñiga: Hemos vivido momentos de tensión. Para mi es triste. Yo fui trichel hace ocho años atrás. En esa oportunidad venían en bloque. Nos falta hacer el análisis político. Yo tengo mucha pena por lo que está sucediendo hace rato.

-Adela Saavedra responde a David: yo mandé toda la información de los candidatos a las bases pero igual los compañeros le preguntan a sus dirigentes por quien votar. Ellos no le dan la importancia que tiene un directorio nacional que nos representara ante las autoridades de gobierno.

Mirtha dice que debemos cerrar el tema porque debe dar el Informa Nacional. Dice "solo queremos que sean sancionados quienes actuaron mal". Nadie se opone a votar por lista, ese no es el tema. Lo que queremos sancionar es la mala práctica de aceptar la votación a distancia cuando se acordó que debían ser presenciales. Pide levanten la mano quienes se oponen. Nadie levanta el brazo. Se seguirá reclamando sancionar mala práctica.

3. Informe Nacional

1) Incentivo al Retiro. Nueva Encargada de Pensionados en Confusam es Carolina Aravena.

Escasos cupos, 800 cupos, 672 del año 2021, 188 de este año, de este año ya existen 1.714 que postularon, lo que no alcanzará. Para el 2023 y 2024 en junio, ya no habrá cupos. Ministerio refiere que están llanos en trabajar en ley miscelánea para poder abocarse a cupos, paralelo a ello ministerio de hacienda en la negociación del sector público propone comenzar a trabajar en ley de Incentivo al Retiro permanente.

2) Pasantías Internacionales se subirá una nueva licitación por 20 días, y no se logró antes debido a una deuda dejado por el gobierno anterior, lo que retraso todo. Son 170 pasantes que se verán beneficiados ya en marzo o abril, y que las pasantías 2023 se comenzará a trabajar en marzo.

3) Desempeño Difícil Urbano y Rural, se está a la espera de la Resolución.

4) Reunión con Divap, subsecretario ratifica información entregada, sobre pasantías e incentivo al retiro, misma problemática de la ley de trato usuario artículo 9, evaluando el aumento de dotación que ha existido durante este tiempo. Plantea que la reforma de salud también es algo que se necesita abarcar, al igual que la modernización del estatuto de APS y su financiamiento.

Cristian Rodríguez aclara las dudas respecto al bono trato usuario. También informa que hubo una reunión ayer de Confusam con los Diputados, y mañana tendrá una reunión con la Ministra de Salud.

5) Recepción por parte del directorio nacional de importante Material histórico, entregado por familiares del

Dr. Enrique Barilari, quien fuera el primer presidente de Confusam, cuando aún éramos de hechos y no de derechos.

6) Otras Informaciones

Congreso Nacional 2023, en donde corresponde definir la plataforma de lucha de nuestra organización. Se informará en el CDN de marzo, lugar, fecha y federación anfitriona.

-Leonardo Parraguez pide que como Federación hagamos un análisis de lo sucedido en el Congreso Orgánico.

4. Pensionados Fremesam. Encargada Tilly.

Comentarles que pienso que hay un tema humano detrás de cada compañero esperando el Incentivo. No solucionamos lo que hay con una nueva ley. Se murió una compañera en La Florida esperando recibir el recalcule que se le adeudaba. No basta con decir que es heredable. Cuando hablamos de que en el 2022 postularon 1.500 funcionarios y hay 800 cupos, que podemos esperar. El Estado no tiene piedad con los viejos. Chile es el país con más adultos mayores de América. Marcel debe financiar los 5.300 cupos que faltan. No podemos seguir tolerándolo. Debemos salir a las calles. Nos siguen bypasseando. Falta calle.

-Paola Guzmán de Buin, dice que por segunda vez es dirigente y escucho que hay que salir a las calles y no lo hacemos. Estamos durmiendo.

-Rodolfo Leveque: Los que va a pasantías no realizan los trabajos que traen. La cabeza debe llamar a movilizarse.

-Elizabeth Lillo: Falta integrar más a las bases.

Finaliza la reunión a las 10:50 hrs. para dirigirse al Minsal.

Sandra Moreau Toledo
Secretaria Fremesam